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聆听花开的声音
——郑州消费行业女性职场精英访谈录（二）

本报记者 武 姣

王府井百货举办3·15活动
本报讯 3月14日，王府井百货联合郑州市

中原区物价局、中原质检分局在王府井百货大
门广场展开了以贯彻“质量安全纲要”、提升“安
全消费信息”为主题的3·15“诚信经营、明码标
价”活动。

活动现场，由工商部门等单位联合设立的
维权服务台、打假成果展示台前围满了前来咨
询的群众，工作人员现场为市民讲解识别假冒
伪劣商品的方法，接受消费者的投诉与咨询。

据悉，王府井百货从发展之初到现在已有
50多年的历史，一直以诚信经营作为企业最根
本的经营理念。2012年年底，王府井百货来到
郑州，致力于提升郑州人民生活水平，倡导健
康的消费观念。从自身做起，从商户做起，禁
止出现价格欺诈、虚假宣传等一系列违法经营
的行为，所有的商户一律明码标价，折扣透明，
让消费者看到明明白白的商品，买到称心如意
的商品。 （齐亚婷）

梦妆全国路演郑州首发
本报讯 3 月 8 日，来自韩国的著名化妆品

品牌梦妆在郑州百盛购物中心启动梦妆“花颜
悦色”全国大型路演活动。梦妆品牌高层与商
场领导悉数到场，共同庆祝梦妆的发展与变化
以及对未来美好期许，同时梦妆品牌还特邀彩
妆护肤专家马锐加入，与现场嘉宾面对面，分
享自己独有的护肤心得。

自 2005年 3月梦妆正式登陆中国以来，经
过 8 年的辛勤耕耘，已成为爱茉莉太平洋集团
在中国销售额最大的品牌。目前梦妆已在全
国大、中型的主流百货商店设立884家专柜，同
时进驻了30个省的专营店渠道，并成功开拓屈
臣氏、天猫、电视购物等销售渠道。

据悉，此次活动以郑州为始发站，3月至12
月，路演活动将陆续覆盖南京、重庆等全国各
大城市，各大商场柜台也将同步推出活动。

（郭 丽）

升龙金泰成周末活动不断
本报讯 3 月 17 日，“‘升龙金泰成’杯郑州

人民广播电台第五届十佳主持人评选”活动将
在升龙金泰成国际家居广场举行。包括苏晴、
张明、林夕在内的41位郑州人民广播名嘴候选
人盛装登场，各显神通，接受公众投票。现场
幸运大抽奖、丰富的互动游戏，与观众一起
HIGH起来。

此外，3 月 16 日至 17 日，“中原汽车狂购
节”各种令您心仪的名车，用您心仪的价格，助
阵升龙金泰成灯饰文化节、软装饰品艺术节、
精品建材团购节等活动。 （邢亚飞）

2005 年，刘晓瑞一毕业
就进入阿五美食工作；2007
年，她已成为企业股东；2010
年她被评为“感动阿五 2009
年度十大人物”，如今已是阿
五美食郑州英协路店总经
理。八年来，她从稚嫩走向
成熟，从一名普通员工成长
为单店总经理；她用正能量
感染着同事与顾客，在争取
阿五美食各项荣誉的过程
中，她也完成了职场上的华
丽蜕变。

“我是餐饮管理专业出
身，很喜欢服务行业，愿意为
餐 饮 事 业 的 发 展 奉 献 青
春”。谈及入行感言刘晓瑞
斗志昂扬地说：“面对每天的
工作，我都谨遵阿五企业价
值观和发展目标，用心服务、
以客为尊、倾情投入、持续激
情。”

在同事眼中，她是一个
雷厉风行的人，执行力强，工
作效率高，用激情感染员工，
以行动感动顾客。工作中，
刘晓瑞总是亲力而为，永远
保持着最饱满的工作热情；
而针对员工管理上的一些困
难，她首先从新员工入职培
训开始，实行“入职 7 天培
训”，并给每位新员工安排一
个师傅，由师傅传、帮、带，在
生活中实施“三温暖政策”，
以强化基础培训和导入人性
化管理来贯彻执行力的强化

提升。
刘晓瑞告诉记者，如果

自己没有良好的执行力，公
司政策将无法及时向下贯
彻，团队没有执行力，公司政
策也将是一纸空文，优质服
务也将无从谈起。

为保证服务质量，她要
求“热菜不能在手中降温”、

“只有人等桌，而没有人等
菜”，她带领前厅服务、传菜
人员分秒必争，直接与厨房
进行最及时的沟通，将原来
的上菜时间大大缩短。

“没有完美的个人，只有
完美的团队。”这是刘晓瑞最
常说的一句话。她认为只有
员工开心，团队强大，才会始
终在顾客面前保持微笑，才
会有更好的服务。她秉承企
业“想要自己晋升首先复制
自己”的原则，认真执行“师
徒帮带制”等措施，完善人才
培养和团队建设体系；她定
时和员工召开沟通会、茶话
会，了解大家的心声，倾听员
工的困扰，把员工的事当做
自己的事去解决，把快乐和
大家一起分享；每逢节日她
都会和员工家属通电话，让
家人放心，让员工舒心。

刘晓瑞说，从事餐饮行
业，她很骄傲，她要把豫菜的
复兴和发扬光大当做终生的
事业，并不断激励自己，勇往
直前。

或许是沾了春天的暖意，前几
日的浮尘天气倒也不怎么“烦人”，
采访约到下午 3 点半，记者提前到
达丹尼斯二七路项目工地，建筑工
人忙碌地工作着，空气中弥漫着细
砂粉尘，机器操作声不绝于耳……
但走进丹尼斯大卫城的临时办公
区，却是简约、时尚、典雅的气派，
杨卫利暂且放下手头的工作，如约
受访。

杨卫利亚麻色短发和黑白条
纹开衫使她显得更加干练。面对
采访，杨卫利不带张扬之气，有一
种很独特的知性美。“你是‘85 后’
都嫌自己老了，那我怎么办？”杨卫
利笑着对记者说，访谈就在这轻松
愉快的调侃中开始了。

无心插柳柳成荫。1997年，一
个偶然的机会接触了丹尼斯，她开
始在丹尼斯人民店担任楼层处
长。杨卫利告诉记者，从2000年接
手丹尼斯中原店，并用 5 年的时间
去筹备、经营大卖场，直到今天在
筹备丹尼斯大卫城，所有的经历都
是一种积淀。

“15 年前，丹尼斯像母亲一样
开始培养人才，如今一批批优秀人
才也在反哺丹尼斯。”杨卫利的话
语中透露着无尽的感恩，采访中也
多次提到“信任”二字，她说因为信
任丹尼斯才给她机会，因为信任才
成就了今天的她。

“我在丹尼斯的这四次转换，
起伏很大，也有很多‘第一次挑
战’。”杨卫利说，她很享受工作，并
不断通过调整寻找兴趣点，不会产
生疲惫，而随着时间的增长，对工
作的眷恋程度也越来越高。

或许因为挑战赋予了她更多
的能量，非设计科班出身的她竟勇
敢接手项目规划，她把自己比喻成

“操盘手”，带领着团队去呈现“作
品”。“基于十几年的实战经验，我
们是以站在业主和审核的角度以
及与专业工程师协助的方式做规
划。”杨卫利告诉记者，丹尼斯大卫
城二七路项目的规划因地制宜，在
自身能解决部分问题的基础上，把
主要精力放在了与专业设计工程
师之间的配合上。

“实际上，女人的‘半边天’在
职场内范围越来越大。”在杨卫利
看来，零售行业就是在做服务，必
须让人看得着、听得见、感觉到服
务，优质的服务就是由点滴组成
的，需要对细节有很高的要求，这
一点恰是女人的优势，杨卫利亦是
通过细致化管理，来完成对整个规
划、整个团队的操控。提及2013年
的目标，杨卫利表示一定要突破自
己。

“当职场上的女性有了孩子，
家庭的时间投入自然会比之前多
一些，不过这些并没有影响到我。”

虽然杨卫利认为自己是一个情商
很低的人，但她却能很好地处理事
业与家庭的关系，出差、加班等很
忙碌的时候也能得到爱人的理解，
工作之余她会放慢脚步去享受生
活，在她眼里，幸福其实很简单，比
如开车送儿子上学的路上跟儿子
聊得很开心；比如 3 月份能看到河
边争春的柳树；比如每天早上到公
司给员工一个微笑，打一声招呼
……

她长得漂亮、装扮时尚、气质
优雅；她思想活跃、直觉敏锐、极
富幽默感；她向往美好、喜欢简
单，是典型的“水瓶女”。

她是一个很随性、很真实的
人；她有她独特的浪漫与神秘；她被
誉为“郑州市葡萄酒教母”；她说葡
萄酒是温婉柔美女性的代言。

她就是王颖。
东风渠畔，一座纯欧式风情建

筑十分抢眼，这里是名庄国际主题
性质直营店——名庄荟，采访就
约在此地。

初见王颖，便被她的人格魅
力所吸引，不仔细品读，无法想象
是这样一个女子践行了中原葡萄
酒文化的传播。

“那个时候郑州没有一家专
业的葡萄酒窖，大部分葡萄酒在
超市专柜陈列，而且城市还处在
葡萄酒勾兑雪碧的饮用方式，缺
失了葡萄酒本身的口感与魅力。”
2006 年，刚进入葡萄酒领域的王
颖就已下定决心，要给郑州带来
变化，让郑州也有像国外那样的
葡萄酒窖，于是她创建了河南省
第一家集体验和感受为主的“名
庄国际葡萄酒窖”。

“我们创造出很多‘第一’。”正
是因为葡萄酒市场的空白才让王颖
觉得，这一路走来像是“摸石头过
河”，7年来，她像男人一样去工作，

用真诚经营，进行郑州第一家葡萄
酒爱好者培训，制作出郑州市第一
本专业学术型葡萄酒手册……“这
些年名庄国际累计培训和引导感
受葡萄酒的客户非常多，这些会员
对郑州乃至河南的葡萄酒市场的
发展起到了很大的贡献，这是我一
直坚持做的，也是我最有成就感的
地方。”王颖说。通过自己与团队
的努力，王颖培养出了一批批优秀
的销售、管理骨干，并实现每年利
润增长，以文化为依托启蒙城市对
葡萄酒的认识，通过创新营销让郑
州市民接受葡萄酒的生活方式，引
领了郑州葡萄酒市场，并逐渐扩大
其辐射范围。

“ 我 觉 得 我 有 一 颗 强 大 的
心。”王颖认为，这一点也是女性
从事葡萄酒行业必须具备的职业
素质，在通往成功的道路上她也
遇到过困难，自己专心培养的技
术人才被挖走、其他低端葡萄酒
产品冲击市场等，然而越是这样，
越能激起她坚持的毅力，无论出
现任何状况，她都要把葡萄酒窖
这件事做深、做长、做细、做好，并
希望能够看到郑州有更多像名庄
这样的葡萄酒窖。

访谈中，记者能深切感受到
王颖“中西结合”的气场，这是时
间的给予，也是行万里路的积淀，
她说她有一个漫游世界的理想，

并已“带着红酒”走过很多地方，
同时也作为工作疲累时解压的一
种方法。

王颖说她是一个外表冷漠内
心狂热的人，可在记者看来，她的
温情与浪漫却在每一个瞬间悄然
流露，在谈到梦想时，她会用十分
憧憬的眼神向记者描绘：“我想在
海外有套大房子，养好多的菊花，
面朝大海，拥抱幸福……”

杨卫利 （丹尼斯百货有限公司事业部副总经理、大卫城店长）

刘晓瑞（阿五美食郑州英协路店总经理）

王 颖 （名庄国际葡萄酒窖总经理） 美丽箴言：美丽箴言：只有只有
一种英雄主义，那就一种英雄主义，那就
是在认清了生活真相是在认清了生活真相
之后依然热爱生活。之后依然热爱生活。

本报讯（记者 任 睿）3 月 8 日，都
市爱情电影《爱神》在全国上映，电影
中的场景、道具等由新世界百货鼎力
支持，该电影是结合新世界百货的时
尚理念，全方位打造的一部充满时尚
元素的正能量都市电影。

据悉，新世界百货中国有限公司日
前开创市场先河，成为国内第一间以首
席赞助商身份与电影公司进行跨届合作

的百货公司。此次合作是商业综合体和
电影跨界合作的又一次成功典范。为配
合此部影片的落地宣传，钟汉良和张俪
等一众明星从3月6日至10日期间亲临
北京新世界千姿百货、武汉新世界百货、
香港新世界百货上海巴黎春天七宝店、
沈阳新世界百货津桥路店及郑州新世
界百货，与现场顾客分享拍摄影片的点
滴趣闻并进行交流互动。

对于此次合作，新世界百货董事
总经理兼执行董事张辉热表示：“此次
成为国内第一间以首席赞助商身份与
电影公司进行跨界合作的百货公司，
对行业来说是一个很大的突破。剧中
不少情节是于新世界百货分店进行拍
摄的，我们很荣幸能参与这出极富意
义的电影，也希望观众能感受到我们
的热诚。”

新世界百货成电影《爱神》首席赞助商

美丽箴言：美丽箴言：不不
逼自己一把，永远逼自己一把，永远
不知道自身潜力有不知道自身潜力有
多大。多大。

美丽箴言：美丽箴言：身边身边
的人和事，最能激发的人和事，最能激发
灵感、有所启发。灵感、有所启发。


